

## 2E LETTRE D'INFORMATION 2024 DE LA FÉDÉRATION SUISSE DE NATATION FSN

Madame la Présidente, Monsieur le Président  
Mesdames et Messieurs

Afin de vous informer sur les activités de la Fédération Suisse de Natation, nous vous envoyons la lettre d'information 2/2024. Nous vous invitons également à consulter régulièrement le [site Internet](#) de la fédération et à rendre cette info accessible aux membres de votre comité et de votre club.

### SÉANCE DU COMITÉ CENTRAL DU 7 MARS 2024

Le coprésident Ewen Cameron rappelle au début de la séance que le poste de responsable des finances au comité central doit être pourvu d'urgence. Il charge les présidents régionaux de rechercher très activement des personnes dans leurs régions. Il s'agit d'une fonction très importante pour la fédération, qui est vacante depuis des années.

#### CM DOHA

Trois représentants du comité central, Ewen Cameron, Pascal Julmy et Beat Hugenschmidt, étaient sur place à Doha.

La compétition de Diving était très bien organisée. Diving était présent avec quatre athlètes, un entraîneur et un chef de délégation. Un athlète était déjà arrivé malade et le deuxième est malheureusement tombé malade sur place. Avant et pendant les épreuves, nous étions très optimistes et espérions de bons résultats. Malheureusement, il y a eu un ou deux plongeons manqués de trop lors des épreuves, et cela a également concerné la leader de l'équipe, Michelle Heimberg. Pour tous les athlètes, la situation était la même : bonne préparation, mais pas de performance suffisante pendant la compétition. Deux semaines après la compétition, une réflexion a été menée avec les athlètes.

Quatre athlètes ont pris part à l'épreuve de High Diving. Malheureusement, Matthias Appenzeller s'est blessé sur place. Les performances de Morgane Herculano et de Pierrick Schafer, qui se sont tous deux classé-e-s dans le top 15 et n'ont commencé à pratiquer le High Diving que l'année dernière, ont été remarquables.

Swimming s'est déplacé avec cinq athlètes. Les objectifs de qualification pour les demi-finales et les finales ont été atteints. Ils ont même été dépassés avec la médaille d'argent de Roman Mityukov. Malheureusement, Jérémy Desplanches et Lisa Mamié n'ont pas atteint les limites qu'ils s'étaient fixées pour les Jeux olympiques. Tous deux ont cependant encore leurs chances de se qualifier pour les disciplines individuelles. Il est très encourageant de constater que deux relais masculins suisses ont encore pu se qualifier pour les Jeux olympiques pendant les championnats du monde. En natation aussi, l'excellente organisation a été confirmée.

## UPDATE CONGRÈS DE LA LEN DU 27 JANVIER 2024 À ATHÈNES

Le président de la LEN, Antonio da Silva, a été réélu de manière souveraine pour un nouveau mandat de quatre ans après les discussions qui ont précédé le congrès.

Ewen Cameron a été confirmé comme membre du Bureau de la LEN. Par ailleurs, Isabelle Fellrath a été élue présidente de l'EAIU (European Aquatics Adjudicatory Body), nouvellement créé.

Lors du Bureau Meeting qui a suivi, les événements 2024/2025 ont été discutés, planifiés et fixés. Les compositions des différents comités auront lieu lors du Bureau Meeting fin mars. D'ici là, les listes de candidatures seront examinées par les présidents déjà élus des différents comités.

## CHAMPIONNATS D'EUROPE JUNIORS HIGH DIVING 2024

La LEN n'a pas encore trouvé d'organisateur pour les Championnats d'Europe juniors de plongeon en 2024. Actuellement, on étudie la possibilité d'intégrer le CE dans le championnat national de la FSN. Le comité d'organisation local Infinite Drop se chargerait de l'organisation, mais il ne peut pas satisfaire pleinement aux exigences de la LEN. C'est maintenant à la LEN de décider si l'organisation est confiée à Swiss Aquatics et si elle renonce à certaines conditions, ou si elle continue à chercher un autre organisateur. Swiss Aquatics Diving ne pourra pas contribuer au championnat en raison de sa situation financière.

## CONSÉQUENCES WORLD AQUATICS BY LAWS

Dans les nouvelles directives de l'association mondiale AQUA, qui ont été récemment adoptées, il existe une contradiction avec les statuts de Swiss Aquatics. Selon les nouvelles directives by laws d'AQUA, un membre d'une fédération nationale n'a le droit de vote à l'assemblée des délégué·e·s de cette dernière que si le membre en question compte au moins 10 membres actifs et participe à des championnats nationaux. Cela signifierait qu'au moins tous les membres B de Swiss Aquatics n'auraient plus le droit de vote à l'AD.

La raison de cette disposition est que certaines fédérations nationales ont créé des membres afin d'avoir plus de poids lors des assemblées des délégué·e·s d'AQUA. Malheureusement, presque aucune nation n'a remarqué cela lors des votes. Le président Cameron a déjà eu des entretiens avec le président d'AQUA et a tenté, sans succès, de faire modifier cette directive.

Swiss Aquatics prend donc le risque, lors de la prochaine assemblée des délégué·e·s d'avril 2024, que celle-ci soit déclarée non valide par AQUA.

Le président Cameron rédige une lettre avec diverses autres nations pour faire pression ensemble en faveur d'une modification des dispositions.

Le comité central décide d'organiser l'assemblée des délégué·e·s de la FSN comme prévu, conformément aux dispositions actuellement en vigueur.

## FINANCES

La révision externe a eu lieu le 26 février 2024. Les comptes révisés sont disponibles. La Fédération dans son ensemble clôture l'exercice avec un résultat négatif (perte) de CHF -22'898, alors que le budget prévoyait un bénéfice de 8'940. Cette perte est principalement due au Diving (-53'300) et à la natation (-15'900). La formation a également enregistré un résultat légèrement négatif (-3'000). En revanche, AS a clôturé positivement avec 17'000.-, WP avec près de 11'000.- et le secrétariat avec 21'500.-.

Le capital de l'organisation s'élève à 980 000 euros, soit un peu moins d'un million, ce qui correspond au niveau de l'année précédente.

Grâce à la dissolution du capital lié, le capital libre de la fédération a pu être augmenté d'un peu plus de 400'000 pour atteindre près de 650'000. Cette mesure a été prise sur la base d'une recommandation de l'organisme de révision et donne à la fédération une bien plus grande marge de manœuvre.

Les charges et les produits d'exploitation, qui s'élèvent à un peu plus de 7 millions, sont supérieurs d'environ 400 000 euros à ce qui avait été budgété.

## ASSEMBLÉE DES DÉLÉGUÉ·E·S DU 20 AVRIL 2024 À ITTIGEN

Comme nous avons déjà informé à plusieurs reprises, l'Assemblée des délégué·e·s aura lieu le samedi 20 avril 2024 à la Maison du Sport d'Ittigen, comme d'habitude, avec les assemblées sportives le matin et l'Assemblée des délégué·e·s l'après-midi.

Les invitations à l'Assemblée des délégué·e·s seront envoyées dans les délais, d'ici fin mars 2024. Elles seront également mises en ligne sur le site Internet fin mars. Le comité central se réjouit d'une participation nombreuse.

## PROJET DE REVITALISATION LEARN TO SWIM

Comme nous l'avons déjà signalé à plusieurs reprises, un projet de numérisation pour le programme Learn to swim a été soumis dans le cadre des mesures de revitalisation de Swiss Olympic. Ce projet a été approuvé par Swiss Olympic et un crédit de CHF 500'000 a été accordé. Malheureusement, fin 2023, la responsable du projet a démissionné et quitté la fédération. Par conséquent, le projet a dû être mis en attente faute de ressources.

La lettre d'information de janvier 2024 mentionnait également comme motif de résiliation la collaboration peu constructive des écoles de natation impliquées dans le projet. Cette déclaration a provoqué des réactions massives de la part de ces écoles de natation et doit être qualifiée de malheureuse a posteriori. De plus, la direction du projet a apparemment envoyé des signaux contradictoires aux écoles de natation, mais surtout à la fédération. Le secrétaire général et les deux co-présidents s'excusent auprès des écoles de natation concernées pour ce malentendu et espèrent pouvoir continuer à compter sur le soutien de ces personnes.

Malheureusement, malgré de gros efforts, le poste n'a pas encore pu être pourvu. Comme la réalisation du projet est devenue critique en termes de temps et qu'une mise en œuvre de qualité dans les délais est donc incertaine, une dernière tentative doit être lancée d'ici la mi-avril 2024 pour sauver cet important projet. Si cette tentative échoue, le projet devra être abandonné et les fonds restitués à Swiss Olympic.

Avec nos meilleures salutations



Dr. Ewen A. Cameron  
Co-Président



Bartolo Consolo  
Co-Président



Michael Schallhart  
Secrétaire général

msc, le 22 mars 2024